

令和5年度庄原市中学校合唱コンクール

【令和5年11月14日（火）：庄原市民会館大ホール】

11月14日（火）、庄原市内全7中学校が一堂に会する合唱コンクールを庄原市民会館で開催しました。本コンクールは「全市的な音楽活動の表現や鑑賞を通して、感性を高め、豊かな情操を育むとともに、同世代の一体感がふるさと愛につながる取組とすること」及び「目標に向かって切磋琢磨することを通して、音楽活動への興味関心や資質の向上を図ること」をねらいとして実施し、4年ぶり、6回目の開催となります。

各学校が、課題曲『翼をください』（作詞：山上路夫・作曲：村井邦彦）と自由曲の2曲を披露しました。各学校がこれまでの練習の成果を発揮し、心をつなげて奏でる美しいハーモニーや歌詞に込められた意味を表現して歌おうとする姿に、会場からは大きな拍手がありました。残念ながら、比和中学校は体調がすぐれない生徒が多数あり、出場は叶いませんでしたが、文化祭時の合唱の映像を流し、来場者で視聴しました。

また、中学生の合唱後には、地元コーラスグループ「庄原女声ヴィオレッテ」の美しい歌声により、コンクールに華を添えていただきました。

閉会式では、生徒と来場者全員で課題曲を合唱し、コンクールの幕を閉じました。なお、参加した3年生は、5年後の『二十歳を祝う会』で、再び心をつなげて課題曲を合唱する予定です。



① 高野中学校



② 総領中学校



③ 比和中学校（映像紹介）



④ 西城中学校



⑤ 東城中学校



⑥ 口和中学校



⑦ 庄原中学校

審査の結果

最優秀賞 口和中学校

優秀賞 庄原中学校

となりました

【生徒の感想（アンケート調査より）】

- ・ 初めての合唱コンクールで緊張したけれど、庄原市の中学生の人たちと合唱を通じて交流することができたので良かった。自分たちにはない良さや、歌い方を知ることができた。合唱練習を通して、仲間と心をつなげる大切さなどを学ぶことができた。
- ・ 他校の合唱を聴くことができ、とても参考になった。
- ・ 合唱コンクールに参加してみて、庄原市の中学校の迫力を感じた。創り出したハーモニーが会場に響き渡って、とても美しかった。
- ・ 他の学校の歌声を初めて聴いて圧倒されたし、それぞれの学校で様々な良さがあったので、聴いていて楽しかった。自分が歌うときは、仲間を信じて楽しく気持ちよく歌うことができた。またみんなで合唱したい。
- ・ 自分たちのこれまでの練習の成果を出し切ることができた。最後の全体合唱は一体感があってすごかった。
- ・ 3年生なので、今回で出場するのは最後だったけれど、大きな舞台上で歌うことができたのは大変良い経験になった。
- ・ みんなの仲が深まり、一番良い合唱ができた。とても楽しかった。
- ・ 今までたくさんの練習を通して、誰もが初めての経験で不安なこともたくさんあったけれど、助け合いながら全員の個性が合わさった良い合唱にできた。
- ・ 他校とも交流でき、自分の力を発揮するチャンスもでき、とても楽しむことができた。来年が楽しみになった。会場に歌声が響いて、どの学校も素晴らしかった。とても満足した。
- ・ 今まで練習してきたことを全て出し切ることができた。歌、ピアノ、指揮で一つになり、とても良い合唱をすることができた。
- ・ 普段は他校の歌声を聴くことがないので、とても貴重な経験になった。学校ごとにそれぞれの雰囲気や良さがあり、聴いていてとても楽しかった。素敵な歌声に感動した。
- ・ 全校生徒の心をつなげて頑張った合唱で、たくさんの人に感動してもらえた。中学校生活があと少しの中で、最高の思い出ができた。
- ・ 自分の学校も他の学校も、それぞれの努力の結晶が合唱コンクールという舞台上で表れていてとても心地よかった。いろんな合唱を聴くこともできてとても楽しかった。
- ・ 他校の歌声を聴くことができ、やる気が高まった。
- ・ 自信をもって歌うことができ、全校の3年生が思い出に残る合唱にできた。

【来場者の感想（アンケート調査より）】

- ・ 日頃の練習の成果がよく出ていたと思う。聴いていて心地よかった。(30代 保護者)
- ・ 制限のあった数年が終わり、生徒たちの一生懸命な姿に感動した。(40代 保護者)
- ・ 生徒たちが一生懸命歌う姿は大人の心を動かす。今回もとても感動した。(40代 保護者)
- ・ 中学生のコンクールにかける思い（コロナ禍を乗り越えた、仲間を信じ支え合う、音楽を愛する気持ち）が伝わった。(40代 保護者)
- ・ どの学校も一人一人が一生懸命歌っている姿がとても良かった。(40代 保護者)
- ・ 生徒の歌声に元気をもらえた。来年以降もぜひ続けてほしい。(40代 保護者)
- ・ どの中学校も一生懸命合唱に取り組んでいる様子が見られた。とても良い機会を与えてもらっているなど感じた。聴いているこちらも元気をもらえた。(40代 保護者)
- ・ 学校によって生徒数は違うが、人数だけではないのだと感じさせる歌声が素晴らしかった。各学校の自由曲には、特に思いが込められており、感動した。(40代 保護者)
- ・ 合唱を聴いて感動し、涙が出そうになった。子供たちがみんなステキだった。最後の全体合唱もすごく良かった。(40代 保護者)
- ・ 全学校、練習を頑張ったのが伝わり、とても感動した。比和中学校は残念であったが、映像で観ることができて良かった。(50代 保護者)
- ・ 出場できなかった比和中学校の発表前、他校の生徒達が大きな拍手をしている姿が良かった。(50代 保護者)
- ・ 合唱コンクールを初めて鑑賞した。みんな一生懸命歌っており、ハーモニーも素晴らしかった。(50代 保護者)
- ・ 15歳の子供たちが合唱で、心を、気持ちを一つにして頑張っている姿にとっても感動した。庄原市民の皆さんに今日の子供たちの歌声を聴いていただければよいと思った。(50代 保護者)
- ・ 若い人たちが心を一つにして曲を歌いあげる姿は最高だった。未来が輝いていて全ての子供たちのこの先が楽しみである。(60代 保護者)
- ・ 多感な思春期の中にありながら、自校のモットーを大切に、心を合わせ、精一杯のハーモニーに胸が熱くなった。各校の生徒の皆さんがコンクールに向けて一丸となり組み込まれたことは生涯の思い出に刻まれ、絆となると思う。素敵な歌声に感動した。(70代 保護者)
- ・ 子供たちの素直なまなざし、真摯に歌う姿に感動した。(60代 市民)
- ・ 情景が浮かぶほど感動を与えてもらった。(60代 市民)
- ・ どの学校も一生懸命練習してこられた成果が出ており、本当に素晴らしい歌声を届けてもらった。(70歳以上 市民)